



Landeshauptstadt
München
Baureferat

Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Gartenbau Unterhalt Nord
Bezirk Mitte
Bau-G21

Bezirksausschuss des 4. Stadtbezirkes
Schwabing-West
Frau Gesa Tiedemann
Geschäftsstelle Mitte
Tal 13
80331 München

81660 München
Telefon: [REDACTED]
Telefax: [REDACTED]
Dienstgebäude:
Eduard-Schmid-Str. 36
Zimmer: [REDACTED]
Sachbearbeitung:
[REDACTED]

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
08.08.2022

Hecken und Sträucher statt Metallbügel

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04065 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 4 Schwabing-West
vom 01.06.2022

Sehr geehrte Frau Tiedemann,
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 01.06.2022 beschloss der Bezirksausschuss 4 den Antrag, bei künftigen Umgestaltungsmaßnahmen Hecken und Sträucher als Abgrenzung von Grünflächen und Wegen zu pflanzen statt Metallbügel. An Standorten, an denen die mechanischen Anforderungen Metallbügel verlangen, soll geprüft werden, ob ggf. eine Kombination mit einer Hecke bzw. einem Strauch sinnvoll ist.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Die Funktion von Hecken und Sträuchern als mechanischer Schutz vor Betreten und Befahren von Grünflächen ist erfahrungsgemäß nicht dauerhaft. Dagegen ist die Kombination aus Pflanzung und Metallbügel ein seit Jahren bewährter Standard, der häufig eingesetzt wird – unabhängig davon, ob es sich um Straßenbegleitgrün oder Grünanlagen handelt. Eine weitere Prüfung, ob diese Kombination grundsätzlich sinnvoll ist, erübrigt sich somit.

Es gibt allerdings Ausnahmen: Im genannten Beispiel an der Ecke Brunner Str./ Bamberger Str. befürworten wir keine zusätzliche Pflanzung von Sträuchern oder Hecken. Hier wurde die ehemalige Kurzgras-Fläche auf eine 2-schürige Mahd umgestellt. Um eine optimale Pflege

U-Bahn Linien 1, 2, 7
Haltestelle Kolombusplatz
Straßenbahn Linie 18
Haltestelle Eduard-Schmid-Straße
Bus Linien 52, 58
Haltestelle Kolombusplatz

Postanschrift:
Baureferat
81660 München
Hausanschrift:
Eduard-Schmid-Str. 36
81541 München

Internet:
<http://www.muenchen.de>

und Entwicklung der Langgras-Wiese zu gewährleisten, empfehlen wir aus fachlicher Sicht, die Wiesen-Fläche nicht durch zusätzliche Pflanzungen zu verkleinern und zu verschatten.

Wir bitten um Kenntnisnahme.

Der BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04065 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez'